

## Zur Bedeutung des Gesprächs in der Medizin

**Donnerstag, 6. November 2025, 17.15 – 19.00 Uhr**  
**Aula des REHAB Basel**

focus-grafik.ch | Foto: Christian Fliert



Im Rahmen der angewandten Ethik im REHAB Basel laden wir Sie herzlich zu unserem diesjährigen Ethik-Forum ein.

Wir beschäftigen uns dieses Mal mit der Rolle der Kommunikation im klinischen Alltag. Welche kommunikativen Fallstricke gibt es im medizinischen Alltag und wie gelingt Kommunikation? Wie lässt sich eine Vertrauensbasis zwischen den Behandelnden und den Patient\*innen und deren An- und Zugehörigen aufbauen? Wie schaffen wir eine Grundlage für gegenseitiges Verständnis in der persönlichen Begegnung? Welche Rolle spielt die Verletzlichkeit der von Krankheit oder Unfällen betroffenen Menschen? Wie kommen Sorge und Zuwendung im von Zeitnot geprägten Alltag zum Tragen?

Wir freuen uns sehr, dass wir mit **Prof. Dr. Giovanni Maio** einen ausgewiesenen Experten für Fragen des kommunikativen Umgangs im Klinikalltag für unser diesjähriges Ethik-Forum gewinnen konnten.



Prof. Dr. med. Giovanni Maio, M.A. phil.

Giovanni Maio ist Philosoph und Internist und hat den Lehrstuhl für Medizinethik an der Universität Freiburg inne. Als studierter Philosoph und Arzt mit langjähriger klinischer Erfahrung ist er ein gefragter Ethik-Experte, er ist unter anderem Mitglied des Ausschusses für ethische und juristische Grundsatzfragen der Bundesärztekammer.

## Programm Ethik-Forum

Donnerstag, 6. November 2025, 17.15 – 19.00 Uhr  
Aula des REHAB Basel

- |         |  |
|---------|--|
| 17.15 h | Welcome-Apéro  |
| 17.30 h | Begrüssung durch PD Dr. med. Margret Hund-Georgiadis<br>Medizinische Direktorin und Chefärztin REHAB Basel             |
| 17.35 h | Prof. Dr. med. Giovanni Maio<br>«Zur Bedeutung des Gesprächs in der Medizin»<br>Vortrag mit anschliessender Diskussion |
| 19.00 h | Apéro riche  |

Wir bitten um Anmeldung bis spätestens **27. Oktober**  
per Email an [kommunikation@rehab.ch](mailto:kommunikation@rehab.ch)